

ABSTRAK

Herlina, 2017. *"Strategi Petani Kebun Karet Dalam Menghadapi Fluktuasi Harga Karet di Anjir Serapat"*. Skripsi Jurusan Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam. Pembimbing: (I) Drs. Nor Ipansyah, M.Ag (II) Yulia Hafizah, MEI.

Kata Kunci: Strategi, Petani Kebun Karet, Fluktuasi Harga

Latar belakang penelitian ini berkaitan dengan fluktuasi harga karet di pasaran saat ini yang berpengaruh pada etos kerja yang dimiliki petani kebun karet di Anjir Serapat, terkait penghasilan yang diperoleh sekarang sudah tidak memadai lagi karena terjadinya penurunan harga karet, padahal pekerjaan tersebut sudah cukup lama mereka jalani dan menjadi penopang utama pendapatan keluarga. Dampaknya etos kerja yang dimiliki diantara pekebun karet ternyata berbeda-beda.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field rearch*) yang bersifat studi diskriptif. dengan pengumpulan data melalui obsevasi wawancara. Hasilnya diolah dengan teknik editing, dan kategorisasi, kemudian dianalisis secara *kualitatif* tentang konsep etos kerja dalam ekonomi Islam.

Dari hasil penelitian lapangan kepada responden tentang etos kerja petani kebun karet di Anjir Serapat, adalah: *Pertama*, etos kerjanya tetap tinggi. Sebab, petani kebun karet memang tidak punya pekerjaan dan keahlian lainnya lagi, sehingga harus tetap giat bekerja. Upaya untuk mengatasi permasalahan yang terjadi dengan menanam cabe, terong dan kacang disela-sela kebun karet (deskripsi pada data I, IV dan VI). *Kedua*, Etos kerja petani kebun karet mengalami penurunan, tidak seperti dahulu, sehingga terkadang malas menyadap karet. Sebab, penghasilan yang diperoleh sudah tidak memadai lagi karena terjadinya penurunan harga karet. Upaya yang ditempuh untuk mengatasinya adalah dengan mengupayakan memperluas lahan untuk bertanam padi (deskripsi pada data II dan V). *Ketiga*, etos kerja petani kebun karet sangat rendah atau menurun sekali dari biasanya. Sebab, penghasilannya sudah tidak mencukupi lagi untuk keperluan keluarga dan berusaha mencari pekerjaan tambahan lainnya, seperti berkebun sayur dan jadi sopir. Adapun upaya yang ditempuh untuk mengatasinya adalah dengan cara memperluas lahan untuk menanam padi dan berkebun sayur-mayur, sehingga hasilnya dan dapat memenuhi kebutuhan keluarga.(deskripsi pada data III dan VII.

Dari hasil analisis ekonomi Islam, etos kerja petani kebun karet di Anjir Serapat pada dasarnya telah menjalankan pekerjaannya dengan cara yang baik dan telah menjadi pekerjaan tetap mereka selama puluhan tahun. Oleh karenanya penghasilan sekarang yang tidak mencukupi lagi haruslah diatasi. Sebab, hasilnya akan berpengaruh sangat besar karena ada yang menjadikan sebagai pekerjaan pokoknya dan sumber pendapatan utama keluarganya.